
  ＲＩ会長     ゴードン R. マッキナリー 

          ＲＩテーマ  『世界に希望を生み出そう』 
 地区ガバナー  髙丹 秀篤 

        地区スローガン『希望を語ろう 

We are Rotary,together』 

 

. 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

入間(木)、入間南(火)、飯能(水)、日高(火)、狭山中央(火) 

                   所沢(火)、新所沢(火)、

所沢西(火)、所沢東(木)、所沢中央(月) 

 

 

 

          

 

第 1340 回 ( 8 月 4 日) 例会の記録 

点 鐘  小林奈保絵会長 

合 唱  国歌斉唱・奉仕の理想 

第２副ＳＡＡ  江原会員 稲見会員 

出 席 報 告   出席向上委員会 江原伸夫委員長  

会員数 出席者数 出席率 

19名 16名 88.89 ％ 

本日のお客様   高田虎光副会長 

新狭山 RC 会長 竹内  克 様 

        幹事 小川正幸 様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

－新狭山 RC竹内克会長よりご挨拶- 
狭山中央クラブさんとは、例年作文コンクールを一緒にやら

せていただいておりまして、今年度もどうかよろしくお願い

いたします。今週ガバナー公式訪問がございました。その

際狭山中央ロータリークラブさんのこども食堂の話が出まし

たが、今年はそういったことも勉強させていただき、ご協力

できるところは是非一緒にやらしていただければと思ってお

ります。  

若輩者なので、こちらのベテランの方々に色々教えていた

だきながら、この一年間成長していきたいと思っております。

どうぞ宜しくお願いいたします。 

－新狭山 RC小川正幸幹事よりご挨拶－ 
新狭山 RC に入会して 15 年。会長 1 回、幹事 3 回やって

おりますので、もうないだろうと思っていたのですが、竹内

会長から是非にと言われて幹事を引き受けた次第です。 

狭山中央さんもうちも会員が減少して、何の活動をするにも

厳しい状況になっております。なので、これからはタッグを

組んで活動をしていきたいと思っております。一年間宜しく

お願いいたします。 

 

 

小林奈保絵 会長 

皆様、こんにちは。本日は、新狭山 RC の竹内会長、

小川幹事、ようこそお越しくださいました。 

昨年にも増して、両クラブの交流を深め、仲良くして

いきたいと思っています。先日は、雨で延期となりまし

たが、大生病院でのバザーにも協力をして頂きました。

ご協力頂きましたお米は、私どもが支援致しておりま

す“こども食堂、ひまわり俱楽部”に提供いたしました。

ありがとう存じました。 

先週の例会は、事務局で行ってみました。欠席の方

も多いように思いましたが、出席者方々から、様々、ご

意見を頂きました。市役所の駐車場から歩いてくるの

も大変な、暑い中でした。本当にありがとうございまし

た。昨年の暑さとは格段に違いますね。 

これが、通常になるのでしょうか？すると、私たちの生

活の仕方も変えなければならないのでしょうか？どう

変えればいいのでしょうか？答えが見つからずにいま

す。どうぞ、皆様、くれぐれもご自愛くださいますようお

願いしたいと思います。 

本日の理事会で、もう一度、今後について、話合いを

したいと思っておりまして、出来るだけ早くではありま

すが、柔軟に考えていきたいと思っております。先日、

会長の時間 
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会長 小林奈保絵 会長ｴﾚｸﾄ 寳積英彦 副会長 高田虎光 幹事 栗原成実 



事務局の準備を整えて頂きました柴田会員、清水会

員に、改めて御礼申し上げます。ありがとうございまし

た。 

さて、会長の時間ですが、本日もまた、ガバナー訪問

に備えての時間としたいと思います。 

当日のクラブ協議会は、ひまわり俱楽部代表の井島

さんにお越し願って、30分位の講演をお願いしており

ます。その後、会員の皆様のご質問や意見をお伺い

し、その後ガバナーの講評を賜るつもりでおります。 

もう一度子ども食堂について、お話をしたいと思いま

す。先週の分については、本日配布された週報に載

っていると思いますので、頭に入れて欲しいと思いま

す。先週の分とこれからお話致します分をお読み頂

いて、参考にして頂きたいと思います。 

本日は、ソニーの社長や会長を長く務め、現在はコン

サルティング事業などに従事している、井出伸之氏の

ある講演の冒頭で、日本の国はなんで元気がないの

かと嘆いたそうです。全文の掲載はありませんでした

が、2019年 2月の井出氏の講演の記事をフジテレビ

プライムオンラインの記事の中に見つけましたので、

ご紹介したいと思います。 

なぜ、こどもの貧困は見えにくいのか それを知らず

に「日本の元気なさ」は解決できない。 

との見出しで、井出氏の講演を紹介している記事で

す。 

講演の冒頭で「日本の国は、なんでこんなに元気が

ないんだろう」と、嘆いたそうです。 

「貧しい子どもを助ける事と、日本のベンチャーを助

ける事は、同じ。」 

その見えにくさの原因として何度も強調したのが、「イ

ンビジブル」という言葉であるとの事。インビジブルと

は、現実にはあるのに見えにくいもの、もしくは、見た

くないので目を背けているものの事を指すそうです。 

「見たくないものがあるのは事実ですが、変革が必要

だと非常に強く思っています。」とお話され、経済活動

だけではない、現代の貧困も「インビジブル」である

と。 

カンヌ映画祭最高賞のパルムドールを受賞した『万引

き家族』は、映画という見える形にして世間に訴えたこ

とが、高く評価された。しかし、映画のような貧困状態

にある子どもが現実社会にいる事に対して、多くの人

が正面から向き合っているかと問われると、疑問を持

たざるを得ない。こうした事例を紹介した井出さんは、

こう言い切ったそうです。 

「まずしい子どもを助ける事と、日本のベンチャーを助

ける事は、同じ意味じゃないかと思う」しかし、今の日

本で「子供の貧困」と言われても、実感がない人がほ

とんどだろう。それは、子共の貧困の「見えにくさ」に

起因するとこが大きい。見えないからと言って、子ども

の貧困を放ったままにしておくと、子ども一人の将来

が閉ざされてしまうことになりかねない、日本にとって

も「未来を支える人」になるはずの子どもが、大人にな

っても貧困から脱することができず、「支えられる側」

になってしまう。 

井出さんの講演の言葉を借りれば「子供を伸ばす事

は、日本を成長させることと同じ」なのだ。 

記事によると、子供の貧困対策を担当する内閣府で

は、「子供たちをあたたかく見守る人、困った時に、相

談できる人が、身近にいる社会をつくることが大切」と

考えていて、支援に向けた一歩を踏み出してもらうた

めのフォーラムを全国で展開しており、今年 1月にも

子どもの貧困対策マッチング・フォーラムが開催され

たそうです。井出さんの他、キュウピーみらい財団の

三宅理事という方の講演があったということです。 

課題を出して終わりではなく、「会社の見学を受け入

れてくれるだけでも子供たちの将来への意欲が高まり、

就業支援につながっていくのではないかと」、記事は

書いています。 

その記事に、子供食堂についての言及はありません

でした。 

しかし、私共が援助している子供食堂ひまわり俱楽部

は、2016年に発足し、まさに、国に先駆けて活動を始

めています。国によるものより、きっときめ細かな対応

がなされていると思います。福祉の関係者をみていま

すと、本当に一人一人に心配りをされています。 

私共は、2016年、現在は退会なさいましたが、佐藤年

度の時からひまわり俱楽部発足と時をおかずして、ほ

とんど同時に援助を続けています。 

素晴らしいことではないでしょうか。 

 

 
 

 

 < 栗原成実 幹事 > 

報  告 

 

 

 

・親睦活動委員会      < 清水幸彦 委員長 > 

 8月記念日のお祝い 

 会員誕生 ······· 清水(武)会員  稲見会員 

 夫人夫君誕生···· 清水(武)会員  菊田会員   

          沼﨑会員 

委員会報告 

幹事報告 



・・・クラブ協議会・・・ 
小林奈保絵 会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日のクラブ協議会において、ガバナー訪問時の

問答集のようなものを作成するようにとのことで

したが、この 1週間で、皆様からのご依頼でした

が、申し訳ありません、できませんでした。 

少しだけ、準備したものが、あります。井島さん

の講演のレジュメをいただきまして、回覧を致し

ました。 

2023年 4月こども家庭庁が発足しました。同時に

こども基本法も新しく施行されました。「こども 

まんなか社会」の実現を最重要課題としているよ

うですが、まだ、いわゆる有識者の意見を聴いて

いる段階のようです。さらに、こどもの居場所づ

くりに関する調査研究検討委員会なるものが数回

開かれているようですが、私共が、援助している

子供食堂ひまわり俱楽部は、2016年に発足し、国

に先駆けて活動を始めています。 

現在、狭山市内の子ども食堂は 12箇所あるそうで

す。食事を提供するほかに、こどもに限らずだれ

もが集える場所つまり居場所づくりにも努めてい

るようです。市内のこども食堂は、月に 1度の開

催ですが、ひまわり俱楽部は、毎週日曜日に開催

されています。私達狭山中央 RCのメンバーの大部

分が賛助会員となり、個人的にも援助しています。 

昨年は、RCとしての支援金の一部で、ひまわり俱

楽部専用の綿菓子機を差し上げました。 

この綿菓子機は、今までは福祉協議会から貸し出

されたものを使っていたので、子供たちがとても

喜んだのではないでしょうか。 

子どもの貧困率は、2018年において、13.5％、ひ

とり親世帯に限ると50％以上に及び二人に一人が

貧困にあえいでいるという事になります。 

さて、狭山市における、こどもの貧困対策ですが、

令和 2年 3月の子ども・子育て支援事業計画によ

れば、狭山市における貧困対策は、教育支援は教

育センターが、学習支援は福祉政策課が、奨学金

の給付や貸与は学務課が、いじめや不登校の相談

やこころの健康支援はこども支援課が子ども食堂

の支援は福祉政策課が、児童手当等他にも施策は

ありますが、こどもに関する施策は、未だ、それ

ぞれの課で行われているようです。 

このほかに、こども食堂を一番先に始めた近藤博

子さんについて。始めたきっかけ等々を。今、全

国のこども食堂を支援する NPO法人むすびえを立

ち上げた、湯浅誠さん、年末に日比谷公園で行わ

れた年末年越し村を立ち上げた方でもありますの

で、お二人についても、何か、皆様は、思いがあ

るのではないか、行政に対しても思いがあるので

はないかと考え、発言や質問のいくつかを作ろう

としましたが、時間が足りませんでした。 

そこで、皆様にも、私のこれまでのお話から、考

えて頂けないでしょうか？まさに、「見えない」の

ですが、現実であると貧困に限らず、経済的格差、

教育格差、スポーツ格差が存在します。 

皆様、よろしくお願い致したく存じます。 

 

8 月 25日ガバナー公式訪問時の 

クラブ協議会について 

お願い 

小林会長の問答集作成はいたしません。 

ひまわり倶楽部代表井島様の「ひまわり倶楽部よ

り狭山中央 RC様へ御礼とご報告」の講演後、1

会員 1質問(意見)をする「自由討論型式」にい

たしますので、各会員は質問または意見等を当

日までに考えてくるようお願いいたします。 

クラブ協議会は会員全員の会合です。会員の皆様

の積極的な参加が必須ですので、何卒ご協力くだ

さいますよう宜しくお願いいたします。 

※ 井島様講演の資料は 8月 18日の例会で配布いた

します。 

※ 7 月 28 日、8 月 4 日の週報に小林会長のお話し

された「こどもの格差」「こども食堂」等々が掲

載されておりますので、是非ご参照ください。 



 

 

 

 

 

< 浜野貴子 副 SAA > 
新狭山ＲＣ会長 竹内克様 

新狭山ＲＣ幹事 小川正幸様 

 本日はよろしくお願いいたします。 

小林会員 本日は気が重く足どりも重くやっ

てまいりました。先週お約束した

ひまわり倶楽部の井島さんに対す

る意見、質問がお示しできません。

ごめんなさい。 

栗原会員 猛暑の 8月に入りました。テニス

コート上は 40℃になります。いつ

も救急車の事を考えています。 

江原会員 新狭山 RC竹内克会長、小川正幸幹

事、ようこそお越しくださいまし

た。本日は宜しくお願い致します。 

浜野会員 新狭山 RC竹内会長、小川幹事、よ

うこそお越し下さいました。本日

は宜しくお願い致します。 

寳積会員 皆様おつかれ様です。私先日熱海

に行って参りました。御存じでし

たでしょうか。同所は中華料理の

メッカ。駅から徒歩で 20分、車で

5分程でしょうか、美虎(ﾐｳ)本店、

鋭気を養いにおすすめです。酷暑、

御自愛下さい。 

菊田会員 奥さんの誕生日のお祝いありがと

うございます。これからも健康に

気づかいながら毎日を過ごしてい

きたいと思います。 

小島会員 新狭山 RC竹内会長、小川幹事、よ

うこそおいでいただきました。 

沼﨑会員 八月十八日、妻の 82回目の誕生日

です。おかげ様で元気です。夫婦

でこの年迄過すことができ、有難

く思っています。 

清水(武)会員 夫婦とも暑い 8月生れです。私は

79歳になります。暑さに負けそう

です。よろしくお願いします。お

祝を頂きありがとうございます。 

田端会員 こんにちは。毎日暑い日々が続い

ております。新狭山 RC会長竹内克

様、幹事小川正幸様、ようこそお

越し頂きありがとうございます。

皆様お体ご自愛下さいネ。 

渡邉会員 新狭山 RC会長竹内様、幹事小川様、

ようこそ当 RCにお越し頂きました。

どうぞ宜しくお願い致します。 

 

 

 9月、10月のプログラムについて 

承認 

 10月 7日 尚寿会フリーマーケット参加につ

いて 

献品の販売---------- 有  
皆様献品にご協力ください 

9月 15日(金)例会後に値付けを予定しています 

豚汁の販売---------- 無 

炊込みご飯の販売 ---- 有（2種類） 
今回も沼﨑会員にお願いします 

 クラブ運営ついて 

例会場 ------------- ニックス（今迄どおり） 

会費 --------------- 2024年 1月より 

 5,000 円/月 値上 

以上を、9月 15日クラブ協議会にて会員の同

意後最終決定とする 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆ 次の例会 ◆ 

 
   8月 25日（金）  

 第 2 副 SAA：宮岡会員 沼﨑会員 

 ガバナー公式訪問 

 クラブ協議会 

9月 1日（金） 

 第 2 副 SAA：大野会員 柴田会員 

 会員卓話：沼﨑正德会員 

9月 8日（金）  

 第 2 副 SAA：清水(武)会員 清水(幸)会員 

 会員卓話：柴田譲会員 
 

 
 

定例理事会（例会終了後） 


